

# CONVOCATORIA a los Miembros del Cté. Central

Se convoca a los miembros del Comité Central recién electo, a la Sesión Plenaria que tendrá lugar en esta capital, salón del Partido, y en los días 22 y 23 de Febrero. En el próximo número de TRABAJO se publicará la orden del día y con la debida anterioridad se distribuirán, para su estudio, las copias de los diferentes informes que servirán de base de discusión.

### LAS ENSEÑANZAS...

(Viene de la página 3)  
el Marruecos español, e Italia en el sur de España y en las Islas Baleares. En 1937 el Japón, después de ocupar Manchuria, invadía China Central y la del Norte, ocupa Pekín, Tientsin y Shanghai y comienza a desalojar de la zona ocupada a sus competidores extranjeros. A comienzos de 1939 se apodera de la isla de Austria y, en el otoño de 1938, de la región checoslovaca de los Sudetes. A fines de 1938, el Japón ocupa Cantón y, a principios de 1938, se apodera de la isla de Hainan.

De este modo, la guerra, abatiéndose insensiblemente sobre los pueblos, ha arrastrado ya a su órbita a más de 500 millones de seres y extendido su campo de acción a un territorio inmenso, que va desde Tientsin, Shanghai y Cantón, a través de Abisinia, hasta Gibraltar.

Después de la primera guerra imperialista, los Estados vencedores, y principalmente Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, establecieron un nuevo régimen de relaciones entre los países: el régimen de la paz de la postguerra. Las principales bases de este régimen eran: en el Extremo Oriente, el Tratado de las Nueve Potencias, y en Europa, el Tratado de Versalles, aparte de toda otra serie de tratados. La Sociedad de Naciones tenía por función regular las relaciones entre los países entro del marco de este régimen y sobre la base de un frente único de los Estados."

... de los hechos más recientes resulta claro que esta guerra, como lo previó el camarada Stalin, es una guerra entre dos bandos de países imperialistas por un nuevo reparto del mundo.

"La burocracia de los países envueltos en la guerra es igualmente culpable y el proletariado no debe ayudar a ninguno de los contendientes.

"La guerra empezó por un ataque de Hitler a Polonia. Pero este ataque fue alentado conscientemente por Chamberlain y Daladier, al rechazar la cooperación

de la U.R.S.S., e impedir la formación del frente democrático de paz, que hubiera podido detener a Hitler y aplazar la guerra.

"La Alianza Tripartita entre la URSS, Inglaterra y Francia fué imposible porque el Gobierno de Polonia, llevado de su odio a la URSS y bajo la influencia de Chamberlain y Daladier, se negó a aceptar el paso de tropas soviéticas por territorio polaco, lo que hubiera sido indispensable para que la URSS pudiera ayudar a Polonia, Inglaterra y Francia en caso de que cualquiera de ellas fuese agredida.

"Esta actitud estúpida y criminal se explica porque toda la política de Chamberlain ha tendido a resolver las pugnas interimperialistas actuales por un ataque de los países totalitarios y en primer lugar de Alemania, a la URSS. Y porque, en fin de cuentas, para el caso de verse obligados a pelear contra Hitler, los imperialismos inglés y francés no pensaban de ningún modo en una guerra democrática, antifascista, destinada a liquidar las dictaduras belicistas y a restablecer los fueros de la democracia y de la paz, sino en una guerra de rapiña, para decidir cómo ha de quedar repartido el mundo entre las grandes potencias.

"La formación del frente democrático, incluyendo a la URSS, hubiera dado a la lucha contra la agresión hitleriana un carácter de guerra democrática, antifascista, por el restablecimiento de la paz, de una paz democrática y justa. Y Chamberlain no quería esta clase de guerra, sino una guerra propicia al logro de los propósitos de dominación imperialista mundial de la Gran Bretaña contra sus rivales.

"Sólo esta orientación de la guerra por Chamberlain y Daladier puede explicar las represiones de las actividades de los Partidos Comunistas de Inglaterra y Francia, arrojados a la ilegalidad, y la supresión o los periódicos de izquierda. Se trata de amordazar a los sectores de opinión independiente, los únicos que podían denunciar y explicar a las masas el verdadero carácter de la guerra."

## Jueves 30 a las 7.30 p.m.

Se reanuda el curso de historia del Partido Comunista Ruso por el compañero Arnoldo Ferreto

### Se pide puntual asistencia

### SEGUN EL CURA FRACASA. DO NAVARRETE ...

(Viene de la Pág. Dos)  
que llegar a la conclusión de que ahora están luchando en Europa y Africa por esa misma razón: ... En defensa del cristianismo se asesinó a los sacerdotes vascos, se destruyeron Guernica y se bombardeó Almería? ¿En defensa del cristianismo la aviación italo-alemana incendió pueblos y

ciudades españolas y ametralló niños, mujeres y ancianos? ¿Y los fusilamientos en masa que ejecutaron y ejecutan todavía los falangistas?

Lo curioso es que Navarrete, al defender a Alemania, muere despiadadamente a la plutocracia "Judío-Anglo-Americana". ¿No fué la plutocracia Franco-Anglo Americana la que hizo posible el triunfo de Franco, bloqueando al pueblo español? Es a esa pluto-

### Lo que dice un compañero...

Nos dice un compañero ebanista:

Habla la prensa de que el Gobierno de los Estados Unidos ha advertido al nuestro que todo el material empleado en la industria de guerra va a subir de precio y a ser limitado en la exportación.

Aquí se están comprando herramientas y material en gran cantidad para la Carretera Panamericana. Por lo pronto ya no se consiguen mazos de cierto peso ni tornillos para sillones giratorios. Se escasearán también los clavos.

Por ahora las ferreterías están cantando gloria... Pronto vendrá el crujir de dientes.

Nos dice un compañero malicioso:

se han fijado Uds. en la alharaca que ha hecho la prensa alrededor del costarricense que cometió un delito en Honduras, por el cual ha sido condenado a muerte en aquel país en donde "reinan la pureza de costumbres y la justicia"? Pobre compatriota nuestro! Ir a caer en aquella tierra en donde los tribunales son tan estrictos con toda barbaridad que se comete fuera del conocimiento y bendición del Presidente Carías!

Pero no era esto lo que quería comentar, sino la diferencia con que nuestra prensa ha tratado al tico delincuente en Honduras y al tico delincuente en Chile. Este último participó en lo del asalto a un banco, y la prensa ha guardado un prudente silencio porque parece que se trata de un joven de nuestra "alta sociedad". Así pues, ni el nombre han dado. En cambio al de Honduras le han publicado la fotografía y su delito con fotos y señales.

Dice un compañero que lee "LA GACETA" y es versado en cosas de santos:

Vieron "La Gaceta" del sábado 18 de enero? En la sección dedicada a Educación Pública aparece un acuerdo q' no en vigencia los Programas de religión sometidos a la aprobación de esa Sria, por el Sr. Arzobispo de la Arquidiócesis. En la parte correspondiente al al 1º Grado, está el estudio de los Mandamientos de la Ley de Dios y en lo referente al 7º Mandamiento que manda: NO HURTARAS, está incluido el Comunismo.

¿Qué será? Que los maestros de Religión tendrán que que explicar a sus alumnos que hasta el mismo Santo Tomás consideraba que el Comunismo sólo podía ser puesto en práctica por hombres ideales y que decía que "En cuanto al uso, el hombre no debe tener las cosas como propias sino como comunes" (y el Comunismo quiere como Santo Tomás en esta frase, que todos los hombres puedan disfrutar de los bienes de la tierra y no sólo un pequeño grupo). Otro padre de la Iglesia, San Ambrosio, decía: "La naturaleza ha derramado sus bienes para todos los hombres para su uso COMUN. Dios ordenó que todas las cosas fuesen hechas, que hubiese alimento para todos y que la tierra fuese un bien COMUN."

Quizá los maestros de Religión vayan a explicar a los alumnos que es un crimen apropiarse del trabajo ajeno para enriquecerse, como ocu-

rra, a la que le deben estar agradecidos todos los Navarretes de España.

Que deje de soñar Navarrete con la "España Imperial" de Franco. ¿No le dice nada el ejemplo del imperio mussoliniano? El pueblo italiano odia al fascismo y muy pronto terminará con Mussolini y sus camisas negras. Lo mismo sucederá en España. El día que el Utere de Franco reciba la orden de empujar al pueblo español a la matanza; el día que se vea obligado a armar ese pueblo, ese día terminará el régimen franquista. Ese día el pueblo español limpiará el suelo de España de traidores y de navarretes!

## El martes 28 de enero en el Salón de los Sindicatos a las 7.30 de la noche

El c. Jiménez Guerrero informará de su viaje a Barranquilla, en donde se celebró en el mes de diciembre pasado un Congreso Obrero.

Se espera la asistencia a esta reunión que interesa a todos los obreros de América.

### ¡ALERTA COSTARRIENSES DE VERDAD ...

(Viene de la 1ª página)  
opinión tanto al país como al mismo Sr. Presidente, y que poseen preparación suficiente para abordar ese documento.

Además, un buen número de costarricenses a lo largo de muchos años de lucha, ha venido estudiando el problema eléctrico y no se puede decir a estas horas que sean legos en la materia; estos ciudadanos, si desde ahora pudieran conocer el informe, contribuirían con su opinión a sacar de él aquellas conclusiones y a hacer aquellas sugerencias beneficiosas para la nación, en defensa de nuestra riqueza eléctrica, perseguida por todos los medios por la Bond and Share para su propio beneficio.

Para el país sería de suma importancia, por ejemplo, que el expresidente don Alfredo González Flores conociera ese informe y diera al público sus impresiones sobre la materia; dada su preparación y su especialización en este asunto, el señor Presidente junto con sus asesores, tendrían en el criterio del Sr. González Flores material de importancia y de peso, que les ayudaría, no cabe duda, a substanciar su propia opinión en la solución que han de darle al problema que estudian.

¿Por qué no han de conocer ahora ese informe, los señores diputados a quienes será sometido el problema? ¿Por qué no conocer desde ahora sus puntos de vista? ¿No ganarían tiempo los

diputados estudiosos y patriotas si desde ahora pueden ir inspirando sus puntos de vista con ese documento en la mano?

Se dice que es una calamidad que está azotando en mala hora al país, esos afanes de politiquería personalista que infestan de malos olores el ambiente; se repita que esta politiquería que anda ya urdiendo "volaoos" para buscarle sucesor al Sr. Presidente, antes de que haya cumplido un año en su ejercicio constitucional, entorpece la labor del gobierno y dilapida energías sociales que debieran encauzarse en el sentido constructivo de salir lo mejor posible de la crisis que tenemos encima; pues bien, si el gobernante aparta la opinión pública del conocimiento de aquellos problemas nacionales importantes, como lo es el eléctrico, entonces, estará contribuyendo en gran parte a que los ciudadanos en vez de ocuparse y preocuparse por los verdaderos intereses de la nación, se entreguen a rumiar las "bolas" y a leer las "cartas" que son el coyol con que alimentan su campaña los políticos de oficio.

Lanzamos un llamamiento y un ¡ALERTA! a todos los ciudadanos honrados, a todos los que se han preocupado y se preocupan por el bienestar nacional, a fin de que en torno al problema eléctrico se organicen, como en otras ocasiones se ha hecho, para seguir adelante y no desmayar en esta lucha de años frente al Trust Eléctrico, que no ha renunciado a cazarnos en sus redes extranguladoras.

re dentro del régimen capitalista; que es "robo" cuando se pagan salarios de hambre para sacar miles de pesos de beneficio en una empresa. Es curioso: en el 5º Mandamiento que manda: NO MA-

TARAS, no está incluido el Fascismo. Quién sabe si sería que no lo incluyeron por no molestar a los de LA EPOCA y a un tal Navarrete que es católico y fascista.

### EL DR. RODRIGUEZ ...

VIENE DE LA 1ª PAG. — 5º PUESTO: don Juan Mercedes Matamoros,

Como se ve, ha sido totalmente eliminado don Eliseo Gamboa, porque se le sospecha cortésista. Entendemos que por razón idéntica don Francisco Orlich, actualmente diputado, tampoco goza ya de la simpatía oficial. Los entendidos en achaques políticos le dan esta significación al hecho de que haya sido nombrado Jefe Político de San Ramón una persona que no pertenece al círculo de los señores Gamboa y Orlich.

### LA MUNICIPALIDAD ...

(Viene de la 1ª página)  
deras que manda la Municipalidad de San José. La gente salía a la plaza con sus ollas y peroles a ver si lograba algo de aquel envío de agua. Pero parece que dicha agua iba destinada a cuatro personas del lugar, entre ellas el Jefe Político y los municipales, que son precisamente los que merecían quedarse sin ella. Las regaderas iban a su destino y dejaban burlados a los habitantes. Veremos en qué para el mitin de esta noche en San Juan. Ojalá echen abajo a la Municipalidad que ha demostrado ser un adorno absolutamente inútil en la vida de la vecina población.

### TOLEDITO ...

(Viene de la 1ª página)  
más, el país necesita en estos momentos de un hombre de agallas. Ese hombre, sin lugar a dudas soy yo, Rafael Angel sabe lo que me debe y sabe además que yo sí soy de la entraña de su Partido".  
Hasta aquí las palabras confidenciales de Toledito.

### ASOMBROSO RESULTADO ...

VIENE DE LA 1ª PAG. — presa que hoy sirve; poesías satíricas, entre ellas un acróstico para exaltar los desastres de "La Taca"; había también insultos muy merecidos y reclamos al aviador Macaya por los cinco que pusieron los escolares cuando él inició su empresa de aviación con un sentido nacionalista y se revelaba contra las compañías extranjeras como "La Taca". Había unos pocos elogios, que venían probablemente de los mismos inventores del Concurso o de acólitos de don Luis Anderson, el abogado de "La Taca". Toda la campaña que Macaya hiciera contra "La Taca", estaba allí en sobrees.

En fin que a "La Taquita", de esta vez se le volvió la venada caleta; que afilaron cuchilla para su propio pescuezo; que fueron por lana y salieron trasquilados que les salió el tiro por la culata; que en esta ocasión pegó en la rva y que el tal Concurso se resultó la Carabina de Ambrosio.

### EL DR. LUJAN ...

(Viene de la Pág. 1ª)  
diente de Scaglietti y qu ahora, por arte de biribirioque, tiene las siguientes posiciones: Vicepresidente municipal, Director de Paquetes Postales, Miembro del Tribunal Superior de Arbitraje, y miembro de la Junta de la Habitación. No es extraño que este señor esté ahorita prestando dinero al interés. Por lo pronto aspira a la diputación y a que su nombre se le dé al llamado barrio de San Cayetano. El quiere que ese barrio se llame: "barrio Guillermo Ruiz". Se abre campo el muchachito y como que tiene trazas de cogerle la delantera a Toledito, Nada tendría de extra-

### PANORAMA ...

—Viene de la Pág. 1.

particular en la que atañe a la guerra chino-japonesa. Pero éstas no son más que especulaciones y habrá que esperar a que el desarrollo de los acontecimientos las confirmen o las refuten. Lo que sí puede afirmarse, para calmar una vez más a todos los melicos que aún hablan de la "alianza entre el Soviet y el eje", es que el gobierno de Roosevelt no hubiera dado nunca un paso de tal trascendencia si no es porque está absolutamente seguro que la URSS no tiene alianzas con nadie y menos con los países totalitarios.

En tercer lugar, debe destacarse el tratado firmado entre la URSS y el Japón, poniéndole fin, entre otros, al viejo litigio de la pesca. Los términos en que este tratado ha sido firmado revelan dos cosas: el creciente poderío soviético y el debilitamiento también creciente del imperio japonés. La lectura no más del acuerdo deja la impresión de que los japoneses no tuvieron más remedio que doblegarse a todas o a casi todas las demandas soviéticas.

¿Cuáles son los hechos de la política interna de algunos países que sirven para probar una vez más la justeza de los puntos de vista comunistas respecto de la guerra interimperialista?

Por un lado, tenemos los sucesos de Rumanía, de los que nos han hablado ampliamente los despachos cablegráficos en el curso de la presente semana. Los obreros comunistas rumanos se han estado batiendo contra las tropas de Antonescu, la Guardia de Hierro y las tropas de ocupación alemanas. ¿Qué significa esto? ¿En qué queda la famosa leyenda de que los comunistas somos "quinta columna" y partidarios de la expansión totalitaria, cuando en todos los países dominados por el fascismo o por el nazismo las fuerzas que más enérgicamente luchan contra él son las fuerzas comunistas? Si hay algo de común entre comunistas y nazis, por qué se batan en Rumania?

Peg otro lado, tenemos los acontecimientos internos de Inglaterra, también sumamente ilustrativos. El enorme éxito logrado por la Convención del Pueblo Británico, celebrada a principios del mes y en la cual los representantes más autorizados de éste se comprometieron a luchar por los ocho puntos del programa aprobado, cuyo texto damos en otra sección de esta misma periódico, programa que entre otras cosas incluye la lucha por el establecimiento de un gobierno popular, amigo de la URSS; la lucha por el restablecimiento de la paz, sobre bases verdaderamente democráticas y el reconocimiento del derecho de auto-determinación para las naciones oprimidas, incluyendo en primer término a la India, etc., ha inducido al gobierno imperialista de Churchill a abandonar la máscara democrática con que hipócritamente se venía cubriendo y aplastar los últimos restos de libertad que persistían en Inglaterra. El "Daily Worker", órgano oficial del Partido Comunista Británico, y "The Week", otro de los órganos periodísticos de izquierda, fueron clausurados por la "democrática" policía de Scotland Yard y por orden del señor Churchill, quien lucha, según la creen algunos bobos, porque "la libertad se siga respirando en el mundo". El despacho cablegráfico ha dicho lacionicamente que la razón es que dichos órganos de prensa hacían propaganda contra la guerra y por el establecimiento de un gobierno del pueblo. Cabe preguntarse si esta pasa dada por el gobierno inglés no será el principio de su fin, como un paso similar, dado por el gobierno de Daladier, fué el principio del fin, no sólo de su gobierno, sino de la libertad y de la independencia de Francia. Eso, lo veremos.

Lo que también tuviera aspiraciones presidenciales! Vivimos en un período —el período de los jóvenes de cuarenta años— en que los Ruices y los Toleditos son posibles.

## Papeleta Gubernista por el GUANACASTE

- 1. Aristides Baltodano
- 2. Doctor Salazar Baldiodeda
- 3. Félix Hernández
- 4. Antonio Aguilar